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Association CONVIVE  

pour un environnement CONstruit VIvant et VErt 

 

c/o Dr. G.Loutan, 4 Bis Rte de Jussy, CH-1226 GENEVE, fax: *41.22/349 32 

15,  CCP 12-17052-8  

Courriel : loutan@convive.org ; www.convive.org 

 

Convocation à l’AG statutaire du MARDI 11 juin 2024 à 19 h pour l'année 2023 

Merci de faire suivre aux intéressés éventuels ! 

 

Ordre du Jour et rapport ci-dessous 

 

1- Approbation du PV de juin 2023 pour l’année 2022 : 

2- Rapport d’activités pour l’année 2023 

3- Secrétariat : 

4- Vote sur le rapport du président pour l’année 2023 : 

5- Rapport financier du trésorier, bilan 2023, vote : 

6- Rapport du contrôleur des comptes 2023, vote : 

7- Décharge du Comité pour l’année 2023, vote : 

8- Élections 

9- Questions et informations diverses : 

10- « Exposé sur les diverses contributions des étangs urbains  

pour la nature et la société »  
par Mme Adrienne SORDET, assistante d’enseignement et de recherche à l'HEPIA 

11- Pique-nique canadien 

 

Approbation du pv de juin 2023 pour l’année 2022   
*** 

 

1- Rapport d’activités pour l’année 2023 (documents supplémentaires volontiers à disposition sur 

demande) 

*** 

Engagements de CONVIVE 
 

2a-Notre pétition au Grand Conseil P-2030 (de 2016) 2è rappel au Conseil d’État et OCAN en 

janvier 23 : où en sont les travaux et notre collaboration concernant l’adaptation des formulaires de 

demande d’autorisation ? Et enfin RV avec l’inspecteur cantonal de la Faune G. Dändliker en 

mai 2023:discussion fertile sur son travail de mise à jour des règlements et questionnaires à cocher 

lors de demandes d’autorisation de construire. A valider encore par le 

Conseil d’Etat… 

 

2-CEVA, la Voie Verte, Corridor biologique ( ?)  

Satisfaction de voir une 

fauche différenciée par 

zones, qui permet aux 

insectes oiseaux et petite 

faune de ne pas perdre d’un 

coup la totalité de leur 

biotope, comme les années 

passées. 

Un mieux serait encore de 

garder un véritable ourlet herbeux continu longeant les murs, mieux 

mailto:loutan@convive.org
file://///DISKSTATION/Loutan/a-%20PTS/www.convive.org
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encore une bande de 2-3 m de large de friche sauvage, véritable refuge et corridor biologique 

sécurisé !.  
 

2-Prunelier sauvage (<=)et 

framboisiers (=>) ont trouvé 

leur place dans des espaces 

libres trop grands… 

 

2--Pétition P 2165 CEVA 

pour masquer les Vitres sur 

lesquelles les 

oiseaux s’écrasent :   

En mars 23 Thônex les a 

masquées à Belle-Terre par 

des plantes grimpantes. Mais 

la grande majorité des abribus 

jouent les pièges mortels ! À généraliser svp ! Il nous reste à envoyer la 

pétition à toutes les communes, car ce sont elles qui gèrent les abribus !  

 

 

Récolte à fin janvier 2023 de 440 signatures, envoyées aux communes, TPG et CFF (gares CEVA). La 

gare des Eaux Vives et de Chêne-Bourg font un véritable massacre ! Les CFF y sont sensibles… 

mais  

• « La zone de la gare de Chêne-Bourg n’a pas été évaluée comme étant un couloir de l’avifaune, ni 
même une zone sensible pour celle-ci. Également, lors de la mise à l’enquête du projet, les 
associations environnementales n’ont pas remis en cause l’étude des impacts sur l’avifaune pour 
la zone en question, ni n’ont signalé cette zone comme étant une zone sensible pour l’avifaune, à 
étudier et à intégrer. 

Toutefois, sur la base des cas particuliers dont vous nous faites part, notre responsable des gares 
concernées examine et évaluera cette thématique avec les spécialistes cantonaux et 
environnementaux, quant aux modalités d’une mise en place d’autocollants simulant la 
sérigraphie afin d’améliorer la situation. » 

 

À suivre donc… par un rappel en avril 23 : « Le petit parc récemment arborisé et les autres 
plantations entre les nouveaux immeubles est une occasion de plus de pousser les 
oiseaux à y aller et venir depuis la Voie Verte, au risque de prendre des raccourcis par 
la gare et ses grandes baies vitrées. »  
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AUDITION très positive par la Commission des Pétitions du 
Grand Conseil ou un PowerPoint bref et illustratifs a été présenté, 
permettant de nombreuses questions de tous les partis.  
 

 

8-6 023 

Interview 

par M. 

Culet du 

Matin 

Dimanche 

pour un 

article sur 

la pétition 

2165 

« Oiseaux et vitres ! » Article sorti le 9 7 2023. 

Remerciements au journaliste.  
 

2-Idem concernant les Lumières : intensité constante, alors qu’étaient 

prévus des variateurs et détecteurs de mouvement ; trop blanches (rayons 

UV) elles attirent les insectes qui s’épuisent à tourner autour, pour le 

plaisir des araignées (photo) …: moins d’insectes => moins de 

pollinisation, de chauves-souris et d’oiseaux, moins de récoltes… 
https://www.nationalgeographic.fr/animaux/2018/10/pourquoi-certains-insectes-sont-ils-si-

attires-par-la-lumiere  

Lettre au Courrier des lecteurs suite à l’article du 6 7 23 : Insectes 

absents? Pas si simple https://lecourrier.ch/2023/07/06/insectes-absents-pas-si-

simple/, aussi suite à une demande d’intervention de CONVIVE sur le 

sujet par une habitante de Collonges-Bellerive. 

-12.023 Pollution lumineuses : Soutien de la demande à la régie Pilet-Renaud de masquer les 

éclairages mal conçus d’un nouvel immeuble proche d’un jardin naturel à Chêne-Bourg.   

 

2-KARCH : l’éradication du triton ponctué par la vidange des biotopes de CONVIVE en 2022 sera à 

suivre avec des contrôles.  

 

2-PONDERFUL,  étude de l’HEPIA sur les étangs urbains : projet et bilan terminés.  

 ( https://www.hesge.ch/hepia/recherche-developpement/projets-recherche/ponderful )  

Résultat : 28 espèces végétales trouvées, dont 5 potentiellement menacées, 2 vulnérables (carex 

pseudocyperus et ranunculus lingua) ; 1en danger d’extinction donc totalement protégée 

(cyperus longus) .  

https://www.nationalgeographic.fr/animaux/2018/10/pourquoi-certains-insectes-sont-ils-si-attires-par-la-lumiere
https://www.nationalgeographic.fr/animaux/2018/10/pourquoi-certains-insectes-sont-ils-si-attires-par-la-lumiere
https://lecourrier.ch/2023/07/06/insectes-absents-pas-si-simple/
https://lecourrier.ch/2023/07/06/insectes-absents-pas-si-simple/
https://www.hesge.ch/hepia/recherche-developpement/projets-recherche/ponderful
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2-Amélioration du Désert vert,  chemins du Chablais et des Deux Communes par une Micro 

forêt Myawaki ( https://formations.permafforest.fr/formation/formation/42672/?idmodule=410005&idpage=2097552 ) 

projet de revitalisation du quartier avec l’aide de Gabrielle Paillat, nnaturopathe et biologiste.  Ce 

serait un véritable biotope compensatoir des multiples milieux naturels perdus dans ce quartier 

depuis 15 ans…  

Recherche d’aide Communale ou Cantonale pour la plantation 

le long du ch. du Chablais, avant de la présenter aux PPE. 

Contacts avec l’État et ONG pour soutien technique et 

financier. (en bleu nouvel immeuble, en vert à planter mini 

bois coupe-vue sur le parking, et contre la poussière et 

chaleur de la route. En jaune petits fruits sur terrain peu 

profond.  

-Rappel de la demande aux régies et copropriétaires de former 

une commission environnement pour organiser une 

diversification et vivification de ces prairies stériles, plus 

accueillantes pour les chiens et leurs incivilités… que pour 

les habitants.  Résultat : pas de réponse !!! 

 

2-Demande de conseils sur : la récupération d’eau de pluie 

d’une citerne d’amortissement des crues ch. de Fossard. Visite et 

discussion sur place en 6 023 avec les professionnels. Très délicat de 

jongler avec l’hydraulique sans risque de reflux, et de problèmes 

d’assurances au cas où. Décision : plutôt mettre des bacs de 

récupération au pied des chenaux ! 

 

2-Projet immobilier Petit Bel air ; des particuliers demandent conseils 

pour influencer le PLQ 

 

2 : Participation de près au projet immobilier Amandolier SA pour 

(re)créer un jardin le plus vivant possible. Cela sur un parking 

souterrain qui a condamné pour la voiture les 80% des 6000 m2 de 

l’ilot de verdure existant, proche du tram, des bus et de la gare CEVA 

des Eaux-Vive !!!... La honte d’un plan de quartier ancien et incontestable. Mais il y a bon espoir 

que la collaboration avec les intéressés permette un projet quelque peu novateur. 

 

  

https://formations.permafforest.fr/formation/formation/42672/?idmodule=410005&idpage=2097552
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2m- 7 23 Courrier à IRHA ( www.IRHA-h2o.org ) pour proposer de penser à prévenir l’érosion par la 

chute d’eau, grâce à un tas de roches brise-jet sous les gabions, sans quoi ils s’écrouleront. 

 

2n- 8 23 Formation d’été du président – 12 jours de Cours de Design en Permaculture (CDP) 

amenant à un diplôme qui pourrait rendre un grand service en cas de retour en Haïti… 
https://www.ecojardinage.ch/formations/categories/3-cours-permaculture/3-01-cdp/  

2-Participation à la commission Développement durable de la paroisse de Chêne :  

pour les économies d’eau, les éclairages moins attirants pour les insectes, la gestion du jardin en 

faveur de maintien de biotopes et corridors biologiques, et le masquage des grandes vitres pour 

prévenir les crash les oiseaux qui veulent traverser la pièce. 

2-Nature et Économie (www.naturundwirtschaft.ch) cotisation régulièrement renouvelée pour 

conserver notre certification. 

2- Courrier au département concernant sa demande de vendre les parcelles restantes autour de 

CONVIVE et voisines. Non entrée en matière pour raisons sociales, écologiques, biodiversité et 

bientôt dernier poumon vert et pièce d’eau naturelle de ce quartier en urbanisation massive. (cf. 

lettre de CONVIVE à disposition ) Copie envoyée au PIC VERT qui répond :  « Bravo, vous aurez 

vu dans le Pic Vert * que j'ai aussi posé une question urgente au Conseil d'État, qu'une motion a été 

déposée je vous informe qu'au niveau de la commission CCDB (diversité biologique), nous 

demandons à l'État de tenir compte de la valeur des parcelles du point de vue nature et de réviser 

les PLQ dans ce sens. On est tous sur la même longueur d'onde ! »                        * 

https://geneve.assprop.ch/courrier-du-conseiller-detat-antonio-hodgers/  

 

*** 

2-ÉCOLOGIE EN HAÏTI :  

 

2- CMPB Plantations au Collège Méthodiste de Puits-Blain : demande de soutien pour le jardin 

potager scolaire en cours par M. J. G. Delgrâce refusée tant que les 20 arbres payés en 2021 et morts 

par négligence, ne seront pas remplacés.  

6 23 : Mais reprise de contact à propos de la belle pépinière mise en place au collège par M. J.G. 

Delgrâce.  

 

http://www.irha-h2o.org/
https://www.ecojardinage.ch/formations/categories/3-cours-permaculture/3-01-cdp/
http://www.naturundwirtschaft.ch/
https://geneve.assprop.ch/courrier-du-conseiller-detat-antonio-hodgers/


CVE AG 2024 pour 2023        6 

 

 
 

2- EPMF (école professionnelle méthodiste de Frères) : jardin Lakou (jardin de la cours) ? pas de 

nouvelles 

 

2- École de NICOLAS : relancé le contact sans réponse. 

 

2- Favela de CORVETTE : abandon total, nos collaborateurs ont dû fuir le quartier rendu inhabitable 

par les gangs, kidnappings et assassinats. 

 

2- École de BONPLAN : Demande de soutien écologique au projet, dépendante de l’école 

Professionnelle Méthodiste de Frères (EPMF). Échange de schémas, questions et mise au point 

avant tout envoi financier ! Malheureusement pas de réponse à nos propositions et questions… 

 

2- CÔTES DE FER : Agénor ayant dû quitter Corvette en raison des gangs, nous soutenons des 

plantations dans un terrain familial. Problème : les cabris mangent tout, achat de treillis pour 

entourer la parcelle ? 

Après l’ouragan de l’été qui lui a fait 

perdre sa maison, il a habité une 

cabane. 

Puis une belle récolte de fonds spéciale « choléra » qui a rapporté plus de 1300.- a permis de payer les 

soins à sa femme et sa fille. 

Comme principal collaborateur local, CONVIVE a complété aussi un soutien financier privé 

nécessaire à l’opération d’une hernie inguinale récidivantes handicapant les travaux de terrain. 

 

2- Association Suisse des Amis d’Haïti (ASAH) : votre président est entré au comité, et a fait 

accepter une proposition d'assortir tout projet de bâtiment à construire ou rénover d'un 10 % 

d’investissement pour améliorer l’environnement, de façon à ce que nos écoles ne forment pas (que) 

des intellectuels hors sol, projetant de s’exiler dès que possible d'un pays en voie de désertification !  
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Projets de jardins scolaires en cours avec Mme Simone ROMAIN, active et efficace, membre du 

comité ASAH. ( https://asahaiti.org/)  

 

2-Homéopathie en Haiti : nihil 

 

 *** 

3- Secrétariat : tenu par le président. 

-Envoi par mail du PV de l’AG de juin 2022 avec la convocation à l’AG 2023 

 

Le site de CONVIVE va trouver en 2024 une personne compétente pour sa tenue à jour. Nous nous en 

réjouissons déjà 

 

4- Vote sur le rapport du président pour l’année 2023 :  

 

5- Rapport du trésorier, bilan 2023 et vote : déclaration fiscale remplie (et acceptée) avec l’aide 

gracieuse de Annie Bernard, à partir de la comptabilité Banana, gérée par le président 

Grand merci. 

 

Soldes CCP 12-17052-8  31 12 022: 18’001.79-  :  

Dépenses 2023         6172.-  

Recettes   2023        5830.- 

Soldes CCP 12-17052-8  31 12 023  17’021.18 

 

6- Rapport du contrôleur des comptes 2023 : sera donné aux membres lors de l’AG. Merci 

d’avance à Mme Annie BERNARD. 

 

7- Décharge du Comité pour l’année 2023 : 

 

8- Élections 
 

9- Questions et informations diverses : 

 

- Projets :  

Suivi haïtien et voyage sur place dès que possible, et à Genève thème par thème selon possibilités. 

 

En raison des projets et actions décidés au coup par coup, il n’y a pas de budget annuel précis 

possible. 

 

La gestion et les travaux de convives sont 100% assumés par les bénévoles.  

 

Recherche de volontaire pour envoi à toutes les communes de la « Pétition P 2165 pour masquer les 

Vitres » sur lesquelles les oiseaux s’écrasent ? Ci-dessous la réponse positive du Conseil d’Etat. 

https://ge.ch/grandconseil/grandconseil/data/texte/P02165B.pdf)  

Merci encore pour vos récoltes de signatures. 

 

10- « Exposé sur les diverses contributions des étangs urbains pour la 

nature et la société » 
par un-e scientifique de l'HEPIA (Haute Ecole du Paysage, d'Ingénierie et d'Architecture de Genève) 

 

10- Pic nique canadien 

 

https://asahaiti.org/
https://ge.ch/grandconseil/grandconseil/data/texte/P02165B.pdf
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NB: les courriers de CONVIVE et réponses sont à disposition des intéressés pour s’en inspirer pour 

d’autre actions prèàs de chez eux. 

 

Annexes : suivra à la séance : le rapport du vérificateur des comptes 

 
Vous voulez soutenir nos activités ?  

Bulletin d'inscription à retourner-faxer à : Association CONVIVE, p/a Dr. Guy Loutan, 

loutan.guy@bluewin.ch, 4 Bis Rte de Jussy, CH-1226 GENÈVE-THÔNEX, Tél-fax 41.22 / 349 32 15, 

10, CCP 12-17052-8  

 

 

 

 

*************************************************************************************** 

 

 

 

 

Nom : ......................................... Prénom ............................. Tél: ..................  ........... Fax: ........................  

 

Profession : ...........................Adresse : .......................................................................NP ................  

 

Ville.......................................................... Pays .........................................................  

 

Intérêt pour : .........................................Date......................................Signature 

............................................................  
Cotisation annuelle : membre actif Fs: 50.-; membre symp.+ étudiants + AVS Fs: 30.-; personnes morales Fs: 100.- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


